



■ “社会を明るくする運動”とは

全ての国民が、犯罪や非行の防止と罪を犯した人たちや非行をした少年たちの更生について理解を深め、それぞれの立場において力を合わせ、犯罪や非行のない安全・安心な地域社会を築こうとする全国的な運動です。

中日ドリゴンズ賞（中学生の部）

本当の思いやり

田原市立東部中学校 三年 今川 望

つたよ。」

何回も聞いている話なので、つい、

「ほいほい。その話。前にも聞いたって。そん

なに偉いと思つたない、お母さんが席を譲ればよかったです。あのとき、どうして席を譲らなかつたの。」

と言つてしまつた。すると、想像もしていな

い答えが返つてきた。

「お母さんはね、あの夫婦が一駅か二駅ぐら

で降りるから、あの場所に立つていたと思つたの。私たちの席は開閉ドアから遠かつたで

しょ。」

それを聞いて、私ははつとした。幼いころ

の記憶をたどり、あの夫婦が私たちより先に

降りていたのを思い出した。おばあさんによつて、私の譲った席は不便だったに違いない。

私が席を譲った行動は、「本当の思いやり」だ

「おばあさんに悪いことしちゃつたな。」

そうつぶやいた私に、

「そんなことないよ。だつて、あのおばあさん、

すぐ近くでいたよ。きっと、ほんちゃんの

思いやりの気持ちがうれしくて、受け止めて

くれたんだよ。」

と母は言つてくれた。

思いやりとは、見返りを求めず、相手の気

持ちを考へて行動することである。しかし、

たとえ良心に従つた行動であつても、相手の

状況や気持ちをよく理解できていないことも

あるのだと知つた。思いやりは、自己満足で

はいけないのだ。

私が起こした「席を譲る」という行動は、「思

いやり」の心があつたから起きた行動だ。そ

して、おばあさんの気持ちを考へて、あえて

声をかけなかつた母の行動も「思いやり」で

ある。おばあさんが、幼い私を気遣い、私の

行動に応えてくれたのも「思いやり」の心か

らである。あのとき、勇気を振り絞つて声を

かけた私。もし、おばあさんに断られていたら、ショックを受け、悲しい気持ちになつただろ

う。私は、あのときのおばあさんに感謝して

いる。

母は、話の最後に、

「ノンちゃんが席を譲つたとき、車内の空気が変わつたよ。」

と言つた。それは、周りにいた人たちの心に

も何か響くものがあつたということだらうか。

そう考へると、私が起こした行動は、意味の

あるものだつたに違ひない。私は、何度も同

じ話をする母の気持ちが、なんとなくわかつた気がした。

今、電車に乗つて、同じような状況にあつたとしたら、私はどうするだろうか。やつぱり、私は、

「この席、どうぞ。」

と声をかけるだろう。しかし、前とは違う。

周りをよく見て、相手の気持ちを想像して行動しようと思う。相手のことを考へた行動で

あれば、思いやりの心はきっと伝わるのだ。

無関心な現代。都会のマンションでは、隣

人の名前も顔も知らないということもあると

聞いた。電車の中では、多くの人々がスマートフォンに夢中になつてゐる。周りに無関心

でいては、思いやりの行動は生まれない。自

分の周りに関心をもつことで、見えてくるものもあるはずだ。

スマートフォンではなく、周りに目を向けてみよう。自分にできることが、きっとある

と思う。困つてゐる人がいるとき、あなたならどうするだらうか。

※なお、受賞者の学校名・学年は受賞時のものです。